



HUELGA GENERAL. Santiago de Chile, junio 23.— La policía antimotines dispara gases lacrimógenos a estudiantes universitarios en el campus de Santiago. Cerca de 400 estudiantes apoyaron la protesta de huelga general convocada la Unión Nacional de Conductores y Proprietarios de Furgones. (UNIFAX II de UPI).

Espíritu de la Guerra está Cerca: Honduras

TEGUCIGALPA, junio 23 (ACAN-EFE).— La muerte de dos periodistas norteamericanos esta semana en la frontera de Honduras con Nicaragua, elevó la tensión entre los dos países a "niveles peligrosos", dijeron hoy observadores diplomáticos. Esos observadores, sin

embargo, esperan que la prudencia de los gobiernos "deje todo en el simple intercambio de fuertes notas de protesta".

También indicaron que "las reacciones en el campo militar posiblemente no pasen del reforzamiento normal de los resguardos fronterizos, pero sin efec-

tos graves como por un conflicto de grandes proporciones".

Basaron sus afirmaciones en declaraciones del jefe de las fuerzas armadas de Honduras, General Gustavo Álvarez Martínez, quien señaló la necesidad urgente "de garantizar seguridad al pueblo en el tránsito por cada pulgada del territorio nacional".

El jefe militar indicó que en las diferencias existentes con Nicaragua se ha actuado con "cautela", pero que eso no significaba que no había deseos ni capacidad de defensa, sino que "Honduras no quiere una guerra con Nicaragua".

—Favor pase a la página 28.

Muerte de Periodistas es Ejemplo de Agresión Nica

TEGUCIGALPA, junio 23 (AP).— El gobierno dijo hoy que la muerte de dos periodistas estadounidenses el martes en una carretera paralela a la frontera con Nicaragua, "atestiguan frente al mundo la tragedia de que hemos venido siendo víctimas los hondureños por parte del régimen intervencionista y totalitario que se ha instalado en Managua".

El Canciller Edgardo Paz Barnica dijo que "a pesar de la brutalidad de este acto y de la conti-

nuada violación por Nicaragua de todas las reglas de la convivencia pacífica, el Gobierno de Honduras actuará con serenidad y ponderación, pero con la firmeza requerida en la defensa de nuestra soberanía".

Los periodistas muertos eran Dial Torgerson y Richard Cross. Torgerson era jefe de la oficina para México y Centro América del diario los Angeles Times, y Cross era fotógrafo

—Favor pase a la página 23.

Máxima Prioridad Tiene en Moscú Gasto Militar

WASHINGTON, junio 23 (UPI).— Tanto la Unión Soviética como China tienen problemas económicos, pero Moscú da la máxima prioridad a las cuestiones militares, mientras que Pekín se concentra en la alimentación, la industria y la tecnología, señaló hoy un informe de la inteligencia norteamericana.

El informe de la Comisión Conjunta del Congreso para Asuntos Económicos afirma que la Unión Soviética y China "han reaccionado de modo muy diferente a estas presiones

que sufren sus economías".

El documento consiste en el testimonio suministrado el año pasado, durante audiencias privadas, por el teniente general James Williams, Director de la Oficina de Inteligencia de la Defensa, y por funcionarios de la CIA.

"Mientras que la Unión Soviética continúa poniendo énfasis en el sector militar a expensas del consumidor, China ha optado por relegar la cuestión militar a una baja prioridad,

—Favor pase a la página 24.

Izquierda Puede ir a Comicios en El Salvador

SAN JOSE, junio 23 (ACAN-EFE).— Miembros del Consejo Central de Elecciones de El Salvador (CCE) que se encuentran aquí estudiando el sistema electoral de Costa Rica, dijeron que esa entidad garantiza la participación de los próximos comicios previsto para fin de año.

Ricardo Maida, Presidente del "CCE", dijo hoy a "ACAN-EFE" que en estos momentos la izquierda de su país está autorizada para participar y que se les ha invitado.

Maida manifestó que la nueva Constitución Política próxima a ser aprobada por la Asamblea Constituyente garantiza plenamente la participación de las organizaciones guerrilleras en el proceso electo-

—Favor pase a la página 23.

Reagan es Esperanza de C.A.: ex Cónsul Alfaro

NEUVA ORLEANS, junio 23 (AP).— Un ex-cónsul nicaragüense que procura asilo político en Estados Unidos, Agustín Alfaro, dijo hoy que la política del Presidente Ronald Reagan en América Central es el único modo de contrarrestar la fuerza de gobiernos izquierdistas como el de su patria.

"Estoy muy desilusionado con la revolución nicaragüense", dijo en una referencia a la toma del poder por los sandinistas.

"Traiciona a su pueblo y reniega de sus promesas", añadió.

La conferencia informativa de fue la primera aparición pública de Alfaro desde que pidió asilo aquí el 8 de junio, cuando el Gobierno de los Estados Unidos expulsó a los cónsules nicaragüenses en el país.

Dijo que había estado en contacto con varias agencias del gobierno norteamericano en conexión con su solicitud de asilo, pero no entró en detalles.

Dijo que al principio de la revolución, el gobierno era una combinación de representantes de la empresa privada, estudiantes, obreros y marxistas. Pero añadió que actual-

mente los marxistas han eliminado virtualmente a toda la oposición.

También dijo que la participación cubana en el proceso nicaragüense será más intensa en el futuro.

"Todo depende de la reacción de este país", añadió. "Si les parece que pueden lograr lo que desean sin problemas, lo harán".

Alto Estratégico y no Retiro Hace E. Pastora

TEGUCIGALPA, junio 23 (ACAN-EFE).— Un portavoz de la Asociación Democrática Nicaragüense (ARDE), dijo hoy en Tegucigalpa que el anunciado retiro de su movimiento y el comandante Edén Pastora de la lucha antisandinista que libran al sur de Nicaragua es sólo "un alto estratégico".

"Deseo reiterar que no se trata de un retiro, sino de un alto estratégico para evaluar la situación", recalcó el portavoz.

El informante, que insistió en permanecer anónimo, dijo que el "alto estratégico" obedecía a "una obligación moral y patriótica en vista de los miles de campesinos que

se unen a nuestra lucha y la incoherencia de la ayuda que los países democráticos brindan a la Asociación".

"No nos retiramos porque nuestros principios revolucionarios nos obligan a continuar luchando por la libertad de nuestro pueblo", insistió el portavoz de "ARDE".

"Por ahora no podemos darnos el lujo de decir cuánto durará esta pausa en nuestra lucha, porque deseamos hacer una evaluación responsable, lo que podrían durar mucho tiempo o poco", explicó el portavoz.

Tampoco accedió el por-

—Favor pase a la página 24.

Efectivo Espionaje Ruso Preocupa en E.U.-Londres

LONDRES, junio 23 (AP).— Un dispositivo de espionaje submarino soviético fue descubierto por la Armada estadounidense cerca de un campo de prueba de máxima seguridad en la costa occidental de Gran Bretaña y utilizado por norteamericanos en sus prácticas de cohetes submarinos Trident, informaron hoy periódicos británicos.

Citando altos funcionarios norteamericanos a los cuales no identificaron, los periódicos dijeron que el dispositivo fue colocado para recoger las señales acústicas de los cohetes submarinos que podrían ser identificados posterior-

mente por los equipos de sonar soviéticos.

El Departamento de Defensa norteamericano reportó su sobresalto debido a que el dispositivo incluye copias exactas de un avanzado equipo electrónico norteamericano que solamente pudo ser obtenido de alguna compañía norteamericana.

Los funcionarios norteamericanos reportaron también su preocupación ante el posible riesgo de la colocación del dispositivo en áreas tan sensibles como aguas norteamericanas.

Debido a la preocupa-

—Favor pase a la página 28.



AEROPIRATAS. Nicosia, Chipre, junio 23.— La policía chipriota escolta a los dos jóvenes musulmanes chilitos que secuestraron un avión rumano, luego de siete horas de negociaciones y fracasaron en su intento de aterrizar en Roma y Beirut. Serán juzgados por las leyes de Chipre. (UNIFAX II de UPI).